

おもてなし



新年のごあいさつ

宮津商工会議所
会頭 今井 一雄

謹んで新年のご挨拶を申し上げます。

皆様には、ご家族お揃いで令和6年の輝かしい新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

また、平素は当会議所の事業推進に多大なご支援とご協力を賜り、年頭にあたり厚くお礼申し上げます。

さて、昨年を振り返りますと、国内においては5月に新型コロナウイルス感染症の感染症法上の位置づけが2類から5類に変更され、社会経済活動および日常生活がコロナ前に戻ってまいりました。

当地方においては、特にインバウンドが回復し、地域産業はようやく明るさを取り戻しつつあるものの、エネルギー資源・原材料価格等の高騰や慢性的な人手不足によって、中小企業・小規模事業者は依然厳しい経営状況に置かれています。

こうした中、昨年当会議所では、「中小企業・小規模事業者の支援」に向けて、「新型コロナウイルス感染症に係る経営相談窓口」の継続開設、および「ウクライナ情勢・原油価格上昇等に関する経営相談窓口」の新規開設などによる事業継続支援に、そして事業承継・引継ぎおよび創業に伴う事業者の挑戦への後押し支援に、さらにはインボイス制度への対応に向けた事業者支援などに取り組みました。

また、「地域産業の振興」に向けて、2度に亘り実施した総額5億2千万円の「宮津市プレミアム付き商品券発行事業」による消費喚起に、そして初めて開催した「みやづ産業フェスタ」では、大きな賑わいづくりと市内企業・団体をPRする機会提供に、さらには関係各位のご支援・ご協力により4年振りに全面開催することができました。「宮津燈籠流し花火大会」では、コロナ前の賑わいを取り戻すことができました。

さらには、「急激に変化する事業環境への対応支援」に向けて、「みやづSDGs企業フォーラム」の開催を通して、SDGs経営の必要性の周知および推進に取り組むなどしました。

加えて、「人材不足対策・働き方改革への支援」に向けて、

地元高校生の地元就業の促進等を図るべく、京都府立海洋高等学校との連携協定に基づき、同高の生徒を対象としたキャリア講演会・キャリアガイダンスの実施に、そして喫緊の課題である人手不足への対応策の一つとなる「外国人雇用対策セミナー」の開催などに取り組みました。

新年度におきましても、ただ今申し上げました諸施策を継続的に着実に実施してまいります。特に、中小・小規模事業者へのDX（デジタルトランスフォーメーション）推進については、それぞれの身の丈に合ったデジタル化推進における諸課題について、支援制度や専門家を活用した課題解決支援をしてまいります。このことが、多くの業種が抱える課題である、人手不足対策や働き方改革の推進にも繋がるものと考えます。

関係行政機関とも緊密に連携を取らせていただきながら進めることで、スピードアップと効果拡大を図ってまいります。

さて、いよいよ来年2025年4月には「大阪・関西万博」が開催されます。関西の全ての商工会議所が昨年より機運醸成に努めてきております。約2820万人の来場者と約2兆円の経済波及効果を見込む国を挙げての一大イベントであります。この機会に、当地へも多くの方に足を運んでいただき、当地の魅力に触れていただくとともに、地域経済の活性化にも繋げられるよう、関係機関と連携し誘客に努めてまいります。

なお、継続事業であります天橋立の世界遺産登録に向けての活動につきましては、文化庁の京都移転をチャンスと捉え、先ずは「国内暫定リスト」入りを目指し、京都府・宮津市と連携を密にして取り組んでまいります。

辰年の本年は、昇龍・飛龍などとなぞらえられる天橋立にとっても、龍が現れると、めでたいことが起こると言われているように、その取り組みの勢いが増すものと期待しております。そのためにも、地域の機運醸成が何より大事になりますので、引き続き皆さまのご協力をお願い申し上げます。

結びに、本年は、市制70周年、鉄道開通100周年の記念すべき年であります。市民あげて祝意を分かち合えるような明るい年になることを期待しています。

十干十二支では、本年は「甲辰（きのえたつ）」年にあたり、「これまで努力してきたことが実を結んで成就する年になる。」という縁起の良い意味があるようです。

新年が、社会経済活動が活発になり、何より世界が平和になる最良の年となることを願うとともに、会員の皆様のご健勝とご多幸を祈念申し上げまして、新年のご挨拶とさせていただきます。

新年のごあいさつ

あけましておめでとうございます



副会頭 山本 大八朗

皆様健やかに新年をお迎えることとお慶び申し上げます。

昨年は、厳しいコロナ過を経過し経済的には回復傾向と思われれますが、観光においても、インバウンドの増加など観光形態に想定以上の変化があり、対応に追われましたが、明るい1年でありました。

今年の干支「辰」は、天橋立にゆかりが深く、わが店舗近くには龍神様の『橋立明神』がありますし、天橋立観光協会では、智恩寺・成相寺・元伊勢籠神宮と「飛龍観」「昇龍観」の観覧施設を結ぶ、龍神伝説の「願い玉」の販売を昨年度より開始しております。龍神は清潔な心を持っている人を災難から守護し、努力する中でチャンスをくださると言われております。

文化庁が京都へ移転された今、更なる観光振興や文化発信のため、何か新たな「龍」を体験していただけるモノを考えながら過ごしたいと思うばかりです。

最後になりましたが、会議所と会員の皆様方の発展と健康を祈念し、年初のご挨拶とさせていただきます。



副会頭 谷口 政史

宮津商工会議所の皆様、新年明けましておめでとうございます。辰年、龍年を迎え新たな一年が始まり心よりお喜び申し上げます。

昨年は新型コロナウイルス感染症の5類への引き下げに加えて、関西では阪神・オリックス両球団のリーグ優勝と関西ダービーによる日本シリーズ開催、ヴィッセル神戸のJ1リーグ初優勝など明るい話題が数多くありました。そしてあらゆる場面で日常が戻ってきた1年でもありました。しかし、よく見てみますと仕事のスタイル、生活様式はコロナ前に戻るのではなく「beyond コロナ」時代の新しい様式へ変化をしようとしています。私たちはその変化を見誤ることなく、的確に時代の変化に対応していかなければならないと思います。

今年は飛龍の如くこの力強いエネルギーで飛躍の年にしたいと考える皆さんも多いことと思います。商工会議所といたしましても地域社会と連携し、企業や地元の方々と共に成長できる環境づくりに尽力してまいります。

本年が会員の皆さまにとって素晴らしい1年になることを祈念し、新年のご挨拶とさせていただきます。

第1回みやづSDGs企業フォーラムの開催について

去る12月3日、宮津商工会議所と宮津市の共催で「第1回みやづSDGs企業フォーラム」を開催いたしました。

定員50名を超える方にご参加いただき、シンク・アンド・アクト㈱の伊澤慎一氏による基調講演に続き、食品卸売業、福祉事業、建設業の各分野から㈱磯野開化堂、(社福)北星会、金下建設㈱にSDGsに関する取り組み事例の紹介をいただきました。

福知山公立大の杉岡秀紀准教授を交えたパネルディスカッションでは、中小企業がSDGsに取り組む上での苦労話やSDGsの取り組みによる会社での効果など、生の声について意見が交わされました。

参加者からは「とりあえず何かに取り組むこと、すぐに実践してみることの大事さを感じた。」「SDGsに取り組む企業の考え方、スタンスは非常に参考になった。」などの感想が寄せられました。



◆◆◆ 令和6年度の宮津市行政施策・予算に関する要望 ◆◆◆

今井会頭より城崎宮津市長へ、令和6年度の宮津市行政施策・予算に関する要望を行いました。(令和5年11月29日(水) 於:宮津市役所)

1. 中小・小規模事業者への支援について
2. 雇用対策の強化について
3. 市制施行70周年・鉄道開通100周年記念事業への支援について
4. 宮津市商工業振興補助金(商工会議所経営改善普及活動等運営支援事業)の相当額の支援について
5. まちづくり・地域活性化要望について



みやづ産業フェスタを開催！



去る11月26日(日)宮津市民体育館において『みやづ産業フェスタ』を開催しました。このイベントは、物価高やコロナウイルスなどの影響で、先行きが見通せず不安な状況が続く中、市内の商工業者・農林漁業者が一堂に会し、展示・体験・販売を通じて、店舗や企業の魅力を発信し、来場者に体感してもらうことで、地域産業を活性化すること、また、開催を通じて部会や会員間の交流を促進し組織強化を図ることを目的に、今年度初めて開催しました。

会場には、企業PR・物販・体験・飲食・ステージトラック・屋外の6つのエリアに92事業者・団体が出店しました。

当日は、天気にも恵まれ、多くの方が来場され、盛況のうちに終了しました。



～みやづ産業フェスタハイライト～



企業PRIエリア



体験エリア



体育館会場の様子



屋外では飲食の出店の他、ステージトラックでは宮津中学校吹奏楽部の演奏やみやづkidsハーモニーの合唱、Madpamp Dance Schoolのダンス等が行われました。また、パトカーや白バイ、ボンネットバスの展示の他、起震車による地震体験、巡視艇の体験航海も行われました。

当所優良従業員表彰・会員表彰式を開催

～今年度は11事業所28名の優良従業員の皆さま、8会員事業所の皆さまが表彰されました～



去る12月6日、今年度当所優良従業員表彰・会員表彰式がご来賓をはじめ多数の方々のご列席のもと開催されました。

今井会頭からは、優良従業員表彰を受表彰された方々、また会員表彰受表彰事業所の方々に対し、それぞれ長年の企業、地域に対する功績に対し、敬意、感謝の辞が伝えられました。

続いて、優良従業員表彰受表彰者・会員表彰受表彰事業所の方々のお名前を1人1人読み上げ、今井会頭から表彰状の授与が行われました。

表彰に対し、従業員表彰受表彰者代表の後藤剛様【日引商事㈱】と会員表彰



受表彰事業所代表の岡本真一様【岡本商店】からは感謝の言葉が述べられました。

なお、本年度、会員表彰を受表彰されました事業所の皆さまは次の方です。受表彰された皆さま誠におめでとうございます。

来年度も開催予定ですので、対象となられる創業・創立後25周年、50周年、75周年、100周年（その後は25周年ごと）を迎えられます会員事業所の方は是非申請をお願いいたします。

事業所名(代表者名)	創業年数	住 所	業 種
岡 本 商 店	創業100周年	宮津市万町	小売業
西 田 時 計 店	創業100周年	宮津市本町	小売業
橋 本 屋	創業100周年	宮津市文珠	サービス業
島 庄 水 産	創業 75周年	宮津市江尻	製造業
は し だ て 茶 屋	創業 75周年	宮津市文珠	サービス業
児 島 直 幸	創業 50周年	宮津市江尻	小売業
ガクブチの坂東	創業 25周年	宮津市万町	小売業
尾 崎 里 花 子	創業 25周年	宮津市須津	小売業

※創業年数毎、敬称略

青年部 (YEG) 活動報告

令和5年度宮津商工会議所青年部11月例会及び11月例会事業 みやづ産業フェスタへの参加

令和5年11月26日(日)に開催されました宮津商工会議所主催の「みやづ産業フェスタ」に宮津YEG11月例会及び11月例会事業としまして、協力団体として参加しました。

青年部事業として、所属の15事業所の出店ブースを回る子供限定スタンプラリー抽選会の開催や、各種の着ぐるみを用いて会場内を巡回する等、積極的に会場全体の盛り上げ役となるよう努めました。

これらを通じ、参加した青年部会員それぞれが、青年部の魅力を発信するとともにメンバー間の結束力を向上させることができました。また、地域住民の中でも若い世代に対しての催しを行うことで賑わいを創出することに繋げ、地域（住民・商店・企業・行政）との友好関係を強固にする機会となったと感じています。

入会や活動に関するお問合せ：宮津商工会議所 ☎22-5131

